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归化在全球早已普遍
关于归化球员，国际篮联早有明

确规定：一支队伍在参加由国际篮联

组织的竞赛时，队内可以拥有一名归

化球员。这名球员可以是在16岁以后

通过归化或者其他合法途径获得代表

该队参赛的资格。

另外国际篮联也规定，如果一名

球员在17岁之后代表一支队伍征战由

国际篮联组织的国际赛事，则不允许

再为另外一支队伍出战。

也就是说，归化这事在国际篮联

层面，是一个拥有明文规定的内容。

这一政策出台的初衷，就是为了尽力

平衡全球篮球发展水平，拉动很多欠

发达国家和地区的篮球发展。

同样，归化球员在国际篮坛早就

是习以为常。有统计显示，刚刚过去

的男篮亚洲杯，亚洲 14 支队伍中有 9
支球队使用归化球员。而在欧洲，法

国、西班牙、俄罗斯等篮球强国，同样

拥有归化球员。就连2019年在男篮世

界杯给中国队留下惨痛记忆的波兰，

也是有归化球员坐镇。

过去 20年来，随着全球人口的流

动以及各类国际赛事的开展，归化篮球

选手早不再是什么新闻，只不过因为每

个国家或地区的具体情况不同，所使用

归化球员的时间也是有长有短。

当然，归化一事与各地篮协的经

济条件密不可分，南美和非洲球队，使

用归化球员的就比较少。

林书豪曾接近中国男篮
中国男篮此前有尝试引进归化球

员吗？还别说，真有。

他就是林书豪。

作为美籍华裔球员，林书豪曾一

度是中国男篮完美的归化对象。这位

曾在NBA上演“林疯狂”的选手，正是

中国男篮所缺少的后场领袖。他在巅

峰期的状态，完全胜任中国队组织核

心这一角色。

据了解，林书豪与中国篮协曾在

不同时间段进行了接洽，并对于归化

的可能性进行了多重分析。

2018年夏天林书豪举办的豪友明

星赛前，林书豪首次对媒体透露，如果

收到代表中国男篮出战的邀请，一定

会认真考虑这一事宜。

2019年，林书豪登陆CBA并代表

北京首钢出战。就在球迷们畅想着林

书豪身披中国男篮战袍出战世界杯、

奥运会的时候，此事由于种种原因最

终还是未能成行。

如今，刚刚加盟广州队的林书豪

已是 34岁，竞技状态与几年前相比还

是有所回落。那年错过的机会，现在

想想，真是一件非常遗憾的事情。

CBA外援可能性最大
说起来，归化对于中国体坛来说

早已不是陌生词汇，足球和一些冰雪

项目在这方面走在了前面。

自兵败 2019 年世界杯之后，有关

中国男篮选用归化球员的讨论就没有

间断过，但今年夏天世界杯预选赛和亚

洲杯之后，有关讨论又变得热烈起来。

从技战术层面来说，现在的中国

男篮在锋线上的确是缺少有力人选。

周鹏年龄偏大、丁彦雨航受伤病困

扰。在小前锋的位置上，中国男篮可

以倚仗的选手只剩张镇麟和刚刚冒头

的朱俊龙。大多时候，球队都在用后

卫客串这一位置，但到了国际赛场效

果并不是太好。

无缘东京奥运会之后，中国男篮

需要从谷底爬出，但以现在这支队伍

的状态，想在明年的世界杯上有所斩

获，还是困难重重。如果世界杯打不

好，中国队自然将无缘巴黎奥运会，

那对于球队的建设来说的确是一大

憾事。

短期来看，选用一名归化球员的

确是改变中国男篮困境的“特效药”，

那么相对比较容易操作的，就是从

CBA外援当中选择。

近十年来，CBA 各队对于外援的

依赖不用细说，场均得分榜的前十位

长期由外援把持。同样，CBA外援对

于中国球员的打法和思维方式都比较

熟悉，长期在中国生活的他们，也更容

易融入中国男篮这个大集体。

既然剑指明后年的比赛，那具体

到人选层面，33岁的琼斯（吉林）、31
岁的高登（福建）、32岁的弗格（辽宁）

都是不错的归化对象，另外伤愈回归

的马尚·布鲁克斯也是一个选择。但

到了操作环节，就要看双方能否达成

一致。当然，任何事情都有两面性，接

下来对于归化球员的管理和制约，同

样是一个课题。

有消息说，男篮归化一事已提上日

程，如今距离明年世界杯已是不到一年

时间，要是想下手，那还是趁早吧。

据新华社电 中国男子篮球职业联

赛（“CBA 联赛”）官方 14 日发布了

2022－2023赛季口号：当燃由我。

CBA官方表示，每一个篮球梦想，

都是一团火焰，需要用斗志、信念、激

情和努力去点燃——为梦持炬，当燃

由我。

经上级主管部门批准，2022－2023
赛季 CBA 常规赛第一阶段比赛将于

2022 年 10 月 10 日至 30 日在浙江省杭

州市举办。

常规赛第一阶段将采用赛会制，共

9 轮比赛。10 月 6 日至 8 日，将在杭州

赛区举行季前热身赛。

■新快报记者 高京

这个夏天，中国男篮在世界杯预选赛
和亚洲杯当中均有亮相，虽然队伍取得了
一定的成绩，但球队所展现出的比赛内容
和竞技状态，还是令外界有些担忧。

如今距离明年的男篮世界杯（2023
年8月25日开幕）已不到一年时间，有关
中国男篮选用归化球员的讨论再次达到
高峰。看来继足球和冰雪项目之后，中
国男篮也要尝试一下归化球员的滋味？

狂攻无果
梅州客家主场被苦主逼平

新快报讯 记者王敌报道 昨

晚，在中超第 18 轮的比赛中，梅

州客家在主场以 0∶0 战平了浙

江队。全场比赛，梅州队疯狂

射门 20 次，却始终未能攻破浙

江队的球门，最终只能接受被逼

平的结果。

梅州队近来状态优异，第二

阶段开始的前 6 场比赛，梅州队

5 胜 1 负，只以 1∶2 输给过榜首的

武汉三镇，其余 5 场比赛悉数拿

下。上一轮比赛，梅州队更是 6∶
0 横扫了河北队。此番迎战浙江

队，梅州队无疑希望再接再厉。

本赛季，4支升班马的表现都

很出色，全部排在前8名以内。正

因于此，同为升班马的梅州队交

手浙江队，比赛竞争力反倒是中

超的前列水平，而且梅州队的表

现要优于浙江队。不过，从历史

战绩来看，浙江队其实是梅州队

的苦主，上赛季梅州队在中甲还

曾被浙江队双杀。

全场比赛，梅州队从第一分

钟狂攻到了最后一刻，20 脚射门

让浙江队的禁区风声鹤唳。无

奈，把握机会能力不足的问题还

是梅州队的主要短板。20 脚射

门，只有 5 次射正，且都没有让浙

江队门将顾超做出太高难度的扑

救动作，特别是最后一分钟的禁

区内射门，科索维奇在无人盯防

的情况下，没能打上力量，而角度

也不够刁钻，顾超的扑救很轻

松。倘若这个射门打进，那么梅

州队将完成终场绝杀，科索维奇

也能挽回一点颜面，毕竟他在下

半时的假摔判点被 VAR 抓了个

正着。

最 终 ，两 队 以 0∶0 握 手 言

和。客场作战的浙江队显然会

更满意这个结果，在全场被压制

的情况下，浙江队只创造出了 4
次射门机会，而这也是浙江队今

年打得最被动的比赛。反观梅

州队，连队员史亮也坦承，进攻

开花不结果一直困扰着球队，他

说：“我们还是老问题，进攻内容

打出来了，但是临门一脚，最后

一传，还有抢点需要改进，之前

也是浪费了很多机会。”

接下来，梅州队将北上大连，

先后交手上海海港和上海申花。

以梅州队目前的状态来看，这两

场比赛都有机会拿到积分。

■昨晚比赛后，梅州队球员

史亮接受了媒体采访。

继足球和冰雪运动之后

中国男篮

CBA联赛发布
新赛季口号

■在CBA效力的琼斯（左）与马尚·布鲁克斯都是中国男篮不错的归化人选。 新华社资料图
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